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OPINIÃO

A CALÇA JEANS DO DESEMBARGADOR
SÍLVIO DE MAGALHÃES CARVALHO JÚNIOR*

Um jornalista fez uma nota achando errado exigir de
advogados terno e gravata no TRT3, enquanto um
Desembargador traja calça jeans no mesmo lugar. E
muita gente concordou.

Informação falsa; o Tribunal não “exige” o uso do
terno e gravata. Mesmo que conste de avisos. As Cor-
tes aceitam paletó e gravata. Uma simplificação; o obri-
gatório é o uso de veste talares, a beca. 

E nada há de excessivamente informal no jeans do
juiz, desde que com paletó e gravata. Aliás, registro;
uso muito calça jeans em julgamentos. E, por conta de
uma dor no tornozelo, uso muito tênis.

Nas cortes se decide o destino das pessoas. Se de-
cide os destinos de famílias, trabalhadores, empresári-
os, empresas, advogados e de juízes, inclusive de
desembargadores, e jornalistas. É por isso que há cer-
tas solenidades, ritos, pois, como disse a raposa, “é o
que faz com que um dia seja diferente dos outros dias,
e uma hora, diferente de outras...”.

Nossos tribunais são informais. Nos EUA todos se
levantam à entrada dos juízes, e só se assenta nova-
mente depois do juiz e quando autorizado. Na Inglater-
ra, além das vestes talares, todos têm de ostentar pe-
rucas loiras.

Nossos paletós, nossas gravatas, são só uniformes,
que nos lembram a gravidade dos assuntos que nos
levaram ali. Não precisa ser “chique”, bonito. Basta o
paletó e a gravata.

Nossos tribunais não são perfeitos, mas o problema
não é a calça jeans, nem a exigência de uma roupa mi-
nimamente formal. Há questões mais graves a tratar. 

OBRAS

E não é que há alguns meses Paraíso tem como
secretário de Obras, o servidor municipal,
Norivaldo Aparecido Neto? Novidade que não
foi devidamente divulgada pela Prefeitura. Ex-
periente funcionário de carreira, não há infor-
mação se ele será mantido na Secretaria a partir
de janeiro. Competência ele tem. Se lhe for
dado autonomia para o exercício do cargo, cer-
tamente irá ter bom desempenho.

AVALIAÇÃO

Em entrevista que o Jornal do Sudoeste pu-
blica nesta edição, o presidente da Câmara de
Paraíso, José Luiz das Graças, avalia como
positiva sua gestão que se encerra. Disse ter
prevalecido a democracia nos debates, bom
senso e diálogo.

MARCO

Aponta que ter mantido a Câmara unida é o
grande marco de sua gestão. “Conseguimos
votar todos os projetos relevantes para o de-
senvolvimento da cidade nesses dois anos. Isso
só é possível porque os vereadores estão de-
terminados a fazer o melhor para o povo
paraisense”.

DEBATES

José Luiz destaca que “discussões nunca fo-
ram negligenciadas”. E fez uma diferenciação
ao explicar que “embates não temos, mas de-
bates e diálogos foram constantes. Somos dez
vereadores com ideias diferentes, sempre re-
cusamos embates. Optamos por construir bons
debates que nos permitem votar as melhores
propostas para a cidade”, disse

CÂMARA

Fontes ouvidas por esta coluna apontam que a
Câmara de São Sebastião do Paraíso na nova
legislatura que se inicia em 1º de janeiro de
2025, possivelmente voltará ser presidida por
Lisandro Monteiro. O vereador já liderou o
Legislativo paraisense em outras duas oportu-
nidades. Ao que parece, o discurso de Monteiro
tem agradado a muitos, inclusive os novos ve-
readores eleitos.

PAZ E AMOR

Durante a diplomação dos prefeitos e vereado-
res eleitos nos municípios que integram a 260º
Zona Eleitoral, o prefeito reeleito de Paraíso,
Marcelo Morais, declarou “não faltará empenho,
ouvidos de sua parte, para fazer com que vere-
adores sejam parceiros para construir uma ci-
dade ainda melhor. Vocês não vão encontrar
prefeito e vice dispostos a brigas, confusões”,
afirmou.

INTERCÂMBIOS

Em uma iniciativa inédita para os alunos,
o Governo de Minas anunciou que todos os
finalistas do projeto Passaporte Mineiro do
Conhecimento terão a oportunidade de embar-
car para intercâmbios culturais internacionais,
garantindo que todos os 150 participantes da
etapa final do processo seletivo tenham a
chance de realizar o intercâmbio. As escolas
que participam da iniciativa são do Ensino Mé-
dio em Tempo Integral (EMTI), da rede estadu-
al de ensino de Minas Gerais.

MEMÓRIA PARAISENSE

Em 21 de dezembro de 2017 foi realizada na
Igreja Matriz N. S. da Abadia a apresentação
da primeira parte do “Oratório São José”, com-
posição do maestro José Acácio Santana. Ide-
alizado e conduzido pelo maestro e acadêmi-
co da APC, Clarindo Anacleto de Pádua Netto,
o oratório é um gênero de composição musical
cantado e com conteúdo narrativo. Com a par-
ticipação do Coral Santa Paula Frassinetti, o
oratório foi dividido em três atos. As demais
foram posteriormente apresentadas. (Do livro
Efemérides Paraisenses)
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F A L E C I M E N T O S

Agora mesmo o CNJ (Conselho Nacional de Justi-
ça) autorizou que os debates orais sejam substituí-
dos por simples remessa de vídeos, trocando o diá-
logo por uma gravação, em lugar de debate a “sus-
tentação oral”. 

Alguns tribunais anunciam, antes dos debates orais,
o resultado do julgamento, para que os advogados dos
vitoriosos declinem do uso da palavra. Então, quando
nos franqueiam a palavra, logo de saída, já sabemos o
que nos espera. 

E está se consolidando a prática de se substituir o
registro em ata, na 1ª instância, por simples links das
gravações. Nem ocorrências relevantes, às vezes, são
registradas. 

E isso é grave, pois, como disse um colega, “é na
audiência e nos debates orais que se risca o chão com
a faca”. Ali se define a solução.

Há outros problemas; responsabilização de empre-
sas só por terem tido sócios da empresa devedora, ou
de pessoas, simplesmente por serem sócios, mesmo
sem poder nenhum, e sem terem contribuído para ina-
dimplência ou ruína do devedor, sem terem praticado
ilícitos ou abusos.

Colegas, não se liguem na calça jeans do desembar-
gador, pois temos coisas mais importantes para deba-
ter para o aprimoramento da Justiça. 

* Advogado, Especialista em Direito das Empresas
pela Fundação Dom Cabral. Diretor de

Prerrogativas da OAB Barro Preto.
(Hoje em Dia 18/12/2024)

NATAL!
O nascimento de Jesus
Representa fonte de luz
Para toda a humanidade
Pela salvação, felicidade!

Com sublime Majestade
Nasceu simples, de Maria
Demonstrou a divindade
Vindo sobre a estrebaria!

Há os cânticos nas alturas
São cumpridas escrituras
Pois o Verbo prometido,
Habita entre nós vivido!

Grito de paz nos recantos
Ecoe na terra e corações,
Para secarem os prantos,

A Deus as nossas orações!

Os caminhos iluminados
Ao bem encaminhados,
Com o Espírito Natalino
A força do Amor Divino!

(María Amélia Leal)
Escrivã aposentada, professora, advogada
São Sebastião do Paraíso - Minas Gerais

14/12 - Gustavo Vieira Lourenço, 21 anos
14/12 - Tumaza Rosa de Lemes Freiria, 58 anos
17/12 - Joana dos Reis Adão, 84 anos
19/12 - Nair Gonçalves dos Santos, 68 anos
19/12 - Paulo Ribeiro da Silva, 77 anos
20/12 - Wilson Baltazar de Souza, 57 anos

O Empreendedor Walter Carmo De Pádua Junior,
nos termos do art. 30 da Deliberação Normativa
Copam nº 217, de 2017, torna público que solici-
tou à Unidade Regional de Regularização Ambi-
ental o Licenciamento Ambiental/Licença de Ope-
ração Corretiva (LOC – Classe 04) para o empre-
endimento o SWZ Industria LTDA, com ativida-
de de Fabricação de máquinas em geral e imple-
mentos agrícolas, bem como suas peças e acessó-
rios metálicos, no município de São Sebastião do
Paraíso - MG, conforme solicitação no Sistema
de Licenciamento Ambiental Municipal.

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO – MG.
Processo nº 372/2024, modalidade Pregão nº  087/2024, na forma eletrônica,
do tipo MENOR PREÇO. Critério de Julgamento: POR ITEM. Objeto:
Contratação de empresa para a elaboração de projetos de climatização para o
Teatro Municipal e a nova Superintendência Regional de Ensino, visando a
atender as exigências de conforto térmico, eficiência energética e conformidade
com as normas técnicas e legais vigentes.. As propostas serão recebidas até o
dia 21/01/2025 e o horário para início da sessão será às 10h do mesmo dia. O
edital completo e as demais informações relativas a presente licitação encontram-
se a disposição no site: http://ammlicita.org.br; http://transparencia. ssparaiso.
mg.gov.br/licitacoes; https://www.gov.br/pncp/pt-br, e na Prefeitura Municipal,
Gerência de Compras e Licitações, na Praça dos Imigrantes, nº 100, Lagoinha,
nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone (0xx35) 3539-7015, diariamente
das 08:30 às 16:30 hs, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São
Sebastião do Paraíso – MG, 20 de dezembro de 2024. FERNANDA CRISTINA
PEREIRA – Pregoeira.

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO – MG.
Processo nº 284/2024, Registro de preço, modalidade Pregão nº  083/2024, na
forma eletrônica, do tipo MENOR PREÇO. Critério de Julgamento: POR ITEM.
Objeto: Registro de preços objetivando o fornecimento de diversos tipos de tintas
e solventes destinados a manutenção das atividades dos setores e secretarias que
integram esta prefeitura, por um período de 12 meses, com itens exclusivos para
me, epp e mei.. As propostas serão recebidas até o dia 22/01/2025 e o horário
para início da sessão será às 09:00:00 hs do mesmo dia. O edital completo e as
demais informações relativas a presente licitação encontram-se a disposição no
site: http://ammlicita.org.br; http://transparencia.ssparaiso.mg.gov.br/licitacoes;
https://www.gov.br/pncp/pt-br, e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras
e Licitações, na Praça dos Imigrantes, nº 100, Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35)
3539-7000 ou fone (0xx35) 3539-7015, diariamente das 08:30 às 16:30 hs, onde
poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 20
de dezembro de 2024. FERNANDA CRISTINA PEREIRA – Pregoeira.

AVISO DE LICITAÇÃO
Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação
n.º 190/2024, modalidade: Dispensa Eletrônica nº 043/2024 conforme
inciso II do Art. 75 da Lei 14.133/21 por Lote. Objeto: Contratação empresa
de prestação de serviços mecânicos pera a prefeitura municipal de
São Tomás de Aquino. Conforme termo referência; estimado no total de
R$ 58.500,00. Solicita propostas/documentos até 30/12/2024, na
Plataforma de Licitações AMM Licita (www.ammlicita.org.br).
- O edital/aviso encontram-se à disposição no site www.staquino.mg.gov.br
e na Pref. Munic., na Rua Alves de Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta
cidade, fone (35)3535–1500, das 09:00 às 11:00 e das 13:00 às 16:00
horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de
Aquino – MG, 20/12/ 2024. Daniel Ferreira da Silva – Prefeito Municipal.

• Dos Leitores •

José de Paula Duarte seu
nome não é uma lenda, muito
menos um conto de fada, é
real um ser humano ilumina-
do, íntegro e prestativo um
fenômeno de bondade rara
exceção. Havia uma graça
natural nele, do tipo que se
consegue com humildade. A
simplicidade o acompanhou
em todo o seu esforço. Seu
jeito de ser e de viver trans-
mitiam serenidade e paz, doou
de si o melhor que pôde, ser-
vindo sempre sem esperar re-
compensa terrena.

Um ser humano diferenci-
ado, em sua forma de pensar,
agir e existir alcançou vitóri-
as surpreendentes, deixou ca-
racterizada transparência e
credibilidade junto à comuni-
dade principalmente aquela
mais carente. Lutou a favor da
igualdade social, o progresso
e o melhoramento da socieda-
de como um todo. Motivou
autoestima despertou o gigan-
te adormecido no coração, fez
surgir a esperança, resgatou a
felicidade no coração dos fra-
cos e oprimidos.

Encantou a todos com
ações realizadas em favor do
próximo. Harmonioso, sim-
ples e carismático um ser hu-

Vale a pena ler de novo
mano mais capaz do que ima-
ginamos. Suas atitudes preen-
cheram o imaginário, compai-
xão, razão e ação, estendeu a
mão, criou expectativas, cul-
tivou a esperança, transformou
sonhos em realidade. Mostrou
o caminho a seguir, sem a ca-
ridade não há salvação, men-
sageiro da paz, alma ilumina-
da exemplo de cidadania, com-
prometimento e dedicação no
trabalho social eficaz.

Na longa estrada de espi-
nhos, caminhou alegre e des-
temido, acalentou sonhos.
Deixou marcas inesquecíveis,
inestimável legado espiritual
humanitário, amor a todos
sem distinção, fez da vida sua
melhor obra superou desafi-
os, plantou suas raízes, sen-
tiu florescer a esperança. Ven-
ceu a difícil missão de vida,
inesquecível em sua gloriosa
passagem, as realizações e
exemplos perpetuaram seu
nome. Vai se a vida, as recor-
dações permanecem para
sempre. No dia 18 de outubro
de 2024 completou sete anos
de seu falecimento.

LAÉRCIO FELÍCIO DA SILVA
 Membro da Academia
Paraisense de Cultura
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Maria Clara de Souza
Oliveira, de 6 anos, mora-
dora do Sítio Serrinha,
zona rural de Guaxupé, fa-
leceu na manhã desta quar-
ta-feira após sofrer várias
paradas cardíacas enquan-
to era atendida no Pronto
Socorro.

Segundo informações da
família, a criança acordou
reclamando de dor no bra-
ço e sua mãe lhe deu
Dipirona, acreditando que
melhoraria. Como ela con-
tinuou a reclamar, o pai re-
solveu vasculhar a cama da
menina e encontrou um es-
corpião. Imediatamente co-
locaram o animal em um
pote e correram com a filha
para o hospital.

Às 7 horas, os pais
preencheram a ficha de
atendimento no Pronto
Socorro e foram orienta-
dos a aguardar. Nesse
tempo, Maria Clara co-
meçou a vomitar e gritar
de dor. Ela pediu água
para a mãe, que foi con-
firmar com uma enfer-
meira se não haveria pro-
blema em beber água, e
recebeu confirmação po-
sitiva. Mãe e filha passa-
ram pelo  banheiro  e
retorna-ram à recepção.

Como o atendimento es-
tava demorando, a mãe pe-
diu para uma enfermeira
chamar um médico logo,
devido ao sofrimento que a
criança demonstrava. A res-

posta foi de que uma médi-
ca estaria chegando ao lo-
cal.

Depois de um tempo, a
médica começou a atender
Maria Clara, que conver-
sava normalmente, apesar
da dor no local da picada,
e disse para a mãe se acal-
mar pois “escorpião não
mata e seria bom ter bom
senso”. Foram realizados
exames de sangue e
eletrocardiograma, que
não apresentaram altera-
ções.

A médica orientou a en-
fermeira sobre os medica-
mentos a serem administra-
dos para a menina e saiu da
sala. Assim que foi aplica-
do um soro na criança, ela

Picada por escorpião, criança
morre durante atendimento

médico em Guaxupé
começou a ter uma reação,
ficando agitada. A enfer-
meira procurou a médica,
que orientou dar uma inje-
ção de calmante. Em segui-
da, Maria Clara começou a
ter falta de ar, foi colocada
no oxigênio e teve três pa-
radas cardíacas. A equipe
médica tentou reanimá-la,
mas infelizmente a criança
faleceu por volta das 10h20.

Inconformados com a
morte da menina, os fami-
liares procuraram a polícia
para registrar um boletim
de ocorrência e solicita-
ram exame de necropsia
para confirmar a causa da
morte.

por CORREIO DO SUDOESTE

GUAXUPÉ

Uma reviravolta acon-
teceu no caso que envol-
via a suspeita de abuso
sexual contra uma ado-
lescente em São Sebasti-
ão do Paraíso.

Inicialmente a ado-
lescente teceu acusa-
ções contra seu próprio
avô. No entanto, ao ser
ouvida na manhã desta

quarta-feira, 18, na 4.ª
Delegacia Regional de
Polícia, acompanhada por
sua mãe, a adolescente
apresentou outra versão
para o caso.

Novas informações
apontaram possível arma-
ção da adolescente e de seu
namorado que mora em
uma cidade vizinha, para

onde ela teria fugido ao
sair da casa de seus pais,
em Paraíso. Ao retornar,
teria inventado a história
do abuso, para justificar
sua ausência e incriminar
o avô.

Ouvido no fórum, o ho-
mem foi colocado em liber-
dade pela justiça, mas o in-
quérito segue em andamen-

Adolescente que disse ter sido
abusada pelo aavô, volta atrás e

apresenta outra versão a PC
to. Segundo informações,
para exames pela Perícia
Técnica da Polícia Civil,
em Belo Horizonte, foram
coletados materiais gené-
ticos tanto da adolescente
quanto do avô.

Novas oitivas e depoi-
mentos serão realizados
pela Polícia Civil para
elucidar o caso.

Sebastião Tadeu Ribeiro

Há cinquenta dias, o Jor-
nal do Sudoeste publicou ma-
téria com o seguinte título:
“Por falta de fiscalização,
calçadas em Paraíso apresen-
tam irregularidades, atuais e
antigas”. Nela foram menci-
onadas irregularidades enor-
mes em calçadas, sendo elas
buracos, rampas, sobressal-
tos, tocos de árvores corta-
das, mesas, cadeiras, merca-
dorias de estabelecimentos
comerciais em cima das cal-
çadas, veículos, entulhos
dentre outros obstáculos que
obstruem a livre passagem de
pedestres com problemas de
mobilidade e carrinhos que
transportam bebês.

As irregularidades conti-
nuam. No entroncamento da
avenida Wenceslau Brás, com
a rua Fabiano Soares da Sil-
va, na calçada tem uma tam-

Irregularidades
atuais e antigas
em Paraíso, por

falta de fiscalização

pa de caixa de ferro que per-
tence a Cemig que quebrou há
mais de três meses. No local
ficou um buraco onde mora-
dores das imediações coloca-
ram provisoriamente um pe-
daço de madeira para evitar
acidente com pedestres. Na
rua Alfredo Fidelis Marques,
no bairro Lagoinha, há mais
de dois anos numa calçada
tem tocos enormes de árvores
cortadas que obstruem a pas-
sagem de pedestres, até mes-
mo os sem problemas de mo-
bilidade.

São irregularidades anti-
gas e atuais que precisam ser
sanadas, mas para deixarem
de existir nos quatros cantos
da Cidade dos Ipês, precisa e
está faltando ação e fiscali-
zação, por parte do órgão da
Prefeitura responsável para
notificar e penalizar com
multas, os proprietários in-
fratores.

Na rua Alfredo Fidelis Marques toco de árvores,
na Av. Wenceslau Brás tampa de caixa quebrada
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Fechamento: Quinta-feira, 15 horas Número: 2047

CCCCCASASASASASASASASASAS
• Bairro: Califórnia Garden - Código: 1979 - Valor R$ 480.000,00
Garagem para 2 carros, sala de estar, sala tv, banheiro social, 3 quartos sendo 1
suíte e closet, cozinha com sala de jantar integrada, lavanderia, jardim de inverno,
área de churrasco com banheiro, portão eletrônico JetFlex, cerca elétrica e alarme,
monitoramento de câmeras, armários planejados nos banheiros, cozinha e closet,
encanamento preparado pra instalação de piscina. Terreno: 250,00m² / Área
construída: 169,00m²

• Bairro: Jardim São Geraldo - Código: 1978 - Valor R$ 350.000,00
Garagem para 2 veículos, sala, 2 dormitórios, banheiro Social, cozinha, área de
serviços coberta. Terreno: 129,14m² / Área construída: 69,6m²

• Bairro: Vila Santa Maria - Código: 1891 - Valor R$ 280.000,00
3 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, garagem para 1 veículo. Edícula 1
dormitório com banheiro, copa/cozinha, área de serviço conjugada. Terreno: 200,00m²
/ Área construída: 131,41m²

• Bairro: Vila Santa Maria - Código: 1959 - Valor R$ 660.000,00
Pavilhão superior: 2 dormitórios sendo 1 suíte, 1 banheiro, sala de estar e TV
(ambiente amplo), cozinha (ambiente amplo), área gourmet. Pavilhão inferior:
Garagem coberta para 4 veículos, escritório, suíte em fase de acabamento, área de
despensa, lance de escadas, reservatório de água pluvial com capacidade de 36m³
(36 mil/L). Terreno: 300,00m² / Área construída: 270,84m²

• Bairro: Residencial Morumbi - Código: 1133 - Valor R$ 105.000,00
Casa da frente: 2 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de serviço co-
berta, garagem para 2 carros. Casa do fundo: 2 dormitórios, sala, cozinha, banhei-
ro social, área de serviço. Terreno: 250,00m² / Área construída: 106,48m²

• Bairro: Pq. São Judas Tadeu - Código: 1947 - Valor R$ 280.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte, sala, copa/cozinha, lavanderia coberta, quintal amplo,
garagem coberta para 2 veículos. Terreno: 206,00m² / Área construída: 100,00m²

• Bairro: Jardim Bernadete - Código: 1946 - Valor R$ 380.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte, banheiro social com banheira, sala ampla, copa, cozi-
nha ampla com balcão e armário embutido, garagem para 2 carros um atrás do
outro, lavanderia coberta, construção no fundo com 2 cômodos e uma suíte. Terre-
no: 250,00m² / Área construída: 165,00m²

• Bairro: Califórnia Garden - Código: 1297 - Valor R$ 430.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte com closet, banheiro social, espaço amplo sendo sala/
copa e cozinha com armários, área de lazer com espaço gourmet com churrasquei-
ra, garagem coberta para 2 veículos e descoberta para + 2 veículos.  Terreno:
250,00m² / Área construída: 145,14m²

APARTAMENTO
• Bairro: Jardim Morada do Sol - Código: 1887 - Valor R$ 350.000,00
4 dormitórios sendo 2 suítes, 1 banheiro social, 1 sala ampla com dois ambientes,
cozinha completa e ampla com armários planejados em excelente estado de con-
servação, torneira com aquecimento, forno, cooktop e coifa, área de serviço ampla,
1 vaga de garagem com portão eletrônico. Área: 120,00m²

• Bairro: Centro - Código: 378 - Valor R$ 270.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte com armários de madeira, sala ampla em tacos, banhei-
ro social, cozinha com balcão, área serviço com cômodo de despejo e banheiro,
garagem para 1 veículo com portão eletrônico
Infraestrutura de câmeras, piscina, quadra, garagem com portão eletrônico.  Área:
103,82m²

• Bairro: Centro - Código: 1184 - Valor R$ 530.000,00
4 dormitórios sendo 01 suíte, sala ampla, muito iluminada, com 2 ambientes, cozi-
nha ampla com armários, lavabo, banheiro social, área de serviço ampla com cô-
modo de despejo e banheiro, garagem para 2 veículos. Área: 195,35m²

TERRENO
* Lote à venda / Bairro: Jardim Europa

Medindo 378,11m² / código: 1869. Valor: R$ 157.500,00
* Lote à venda / Bairro: Jardim Independência

Medindo 250,00m² / código: 1856. Valor: R$ 140.000,00
* Lote à venda / Bairro: Vila Santa Maria

Medindo 600,00m² / código: 1798. Valor: R$ 380.000,00
* Lote à venda / Bairro: Jardim Europa

Medindo 270,00m² / código: 1526. Valor: R$ 135.000,00
*Lote à venda / Bairro: Jardim Mediterranee

Medindo 373,00m² / código: 1980. Valor: R$ 170.000,00

• CASA ALTO PADRÃO À
VENDA: com 217 m² de área
constrruída, 330m² de área
total. Sala de TV conjugada
com sala de jantar, 3 suítes
com ar condicionado(1 com
clset e 2 com jardim de inver-
no), guarda-roupas embuti-
dos, 1 banheiro de fundo com
dispensa, aquecimento solar,
energia fotovoltaica, garagem
para dois carros coberta, co-
zinha com armário planejadas
e área gourmet completa. R$
1.100.000,00, localizada na
rua Jornalista João Borges
Moura, Jardim Amércia VII.
Tratar 35 98803-9222 e 35
98896-6400.

ALUGA-SE CASA: Rua Do-
mingo T. Nascimentos - Vila
Mariana, com 2 quartos, sala,
cozinha e banheiro. Não tem
garagem. por R$ 750,00. Tra-
tar 35 99167-4154 ou 35
99120-8252

• TERRENOS A VENDA:
Residencial Cidade Nova com
306m². INFORMAÇÕES DI-
RETO COM O PROPRIETÁ-
RIO:(11) 99196-0707 Andre.

• APARTAMENTO EM CAM-
PINAS: Aluga-se um aparta-
mento em Campinas no
Cambuí, sendo uma suíte
grande com guarda roupa, uma
sala espaçosa em L. WC soci-
al, cozinha, lavanderia, porta-
ria virtual e vaga na garagem
com portão eletrônico. Frente
para a rua Guilherme da Silva,
2º andar, distante 3 quarteirões
da Prefeitura Municipal. Conta-
to com Wander (35) 3531-
1144, ou com Filipe na Imobili-
ária Segurado Assessoria, fone
(19) 98248-7752.

• OPORTUNIDADE: ALUGA-
SE EXCELENTE COMODO
COMERCIAL: na Avenida Itá-
lia, 1105 em frente a Adega
Europa em ótima localização,
amplo com 230m2, estaciona-
mento na porta, acabamento
de primeira e moderno. Tratar
99911 5259 ou 98837 1338
para maiores informações.

• VENDE-SE TERRENO DE
ESQUINA com a rua Carlos
Piccirillo e Damion Buson,

IMÓVEIS

medindo 269 m² no bairro
Braz. Tratar 35 99814-1417.

• TERRENO: vende-se, rua
Carlos Piccirilo, com 249 m²,
no bairro Braz. Tratar pelo fone
35 99814-1417.

• VENDE-SE TERRENO DE
ESQUINA com a rua Carlos
Piccirillo com a Av. Mário
Giacchero, medindo 233 m² no
bairro Braz. Tratar pelo fone 35
99814-1417.

• TERRENO: vende-se, rua
Carlos Piccirilo, com 222 m² no
bairro Braz. Tratar pelo fone 35
99814-1417.

• TERRENO 1.728 m²: vende-
se, na av. Brasil, na Vila Hele-
na. Tratar fone 35 99814-1417.

• VENDO CHÁCARA NAS
TRÊS FONTES: frente para a
rodovia MG 050 e Posto
Iguatemi, rua José Macedo e
Rua Dona Wanira – Fundos
com o Rio Santana. Servida
por possante fonte de água
mineral, casa grande avaran-
dada, árvores frutíferas – R$
330 mil, com o proprietário
Luiz Ferreira 35 99168-5161

• 01 CÔMODO COM BA-
NHEIRO PARA ALUGAR: si-
tuado à Avenida Angelo
Calafiori, 718 - Mocoquinha.
Informações com Selma (35)
99111-5861 ou na Só Fiat com
Marciano.

• 01 CÔMODO COM BA-
NHEIRO PARA ALUGAR si-
tuado à Avenida Angelo
Calafiori, 724 A - Mocoquinha.
Informações com Selma (35)
99111-5861 ou na Só Fiat com
Marciano.

• VENDO - CAMPO ALEGRE
R$ 400 mil, Chácara com
2200m², Casa 2 quartos - sala
- cozinha  - banheiro - varan-
da. Rua Pequis (regularizada
e registrada). Aceito carro ou
casa menor valor. Tratar (35)
99270-1575

• ALUGA-SE SALA COMER-
CIAL: rua Tiradentes esquina
com a Geraldo Marcolini.
99842-4251. LUCIMAR

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.200.000 Área comercial, localizada em avenida com grande

movimento, 2020m2
R$ 75 mil Lote Resid. Nascente do Paraiso, 250m2, plano, asfaltado,

bem localizado.
R$ 600 mil 8 lotes juntos no Resid.Nascente do paraiso, cada um com

250m2, planos, vende junto ou separado.
R$ 55 mil Terr Jd Hortensias, 200m2, esquina, topografia boa, rua

asfaltada
R$ 90 mil Terreno São Judas, 250m2
R$ 130 mil Terreno Jd  de Versalhes, 250m2
R$ 115 mil Terreno California Garden, 250m2, alicerce de muros

prontos
R$ 150 mil Terreno 250m2 em Av comercial, todo murado

PREÇOS R U R A I S
R$ 90 mil Chácara Cond Cachoeira, vazia, 2250m2, com escritura.
R$ 220 mil Chácara Cond Campo Alegre, 2250m2,
R$ 270 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala, cozinha,

banheiro, árvores frutíferas, área de 2.250,00m2
R$ 280 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,5 alqueires, casa simples,

03 açudes, rio nos fundos, formado em pasto, topografia
plana

R$ 300 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,8 alqueires, formado em
café

R$ 480 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 03 qtos (suíte), sala,
cozinha, banheiro social, varandas, árvores frutíferas, área
de 2.600,00m2

R$ 550 mil Sítio 5+l/4 alqueires, casa simples, energia, água de mina,
pasto

R$ 600 mil Sítio 7 alqueires, plano, bom de água, energia elétrica passa
na propriedade, formado em brachiarão,  pode plantar café

1,3 Milhões Sítio 10 Alqueires, estrada p/Jacuí, água, energ.elétrica, casa
boa, casa de caseiro,  barracão, tuia.

1,4 Milhões Sítio 5,8 Alqueires, estrada p/São Tomás de Aquino, terra de
cultura vermelha, água de mina, energ.elétrica, casa sede
boa, área de churrasco, casa de caseiro,  pomar, terreirão,
barracão, tuia, feito CAR.

APARTAMENTOS
PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 95 mil Casa Bairro Veneza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
R$ 100 mil Casa Vila Mariana, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
R$ 135 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, 02 salas, cozinha,

banheiro, garagem e lavanderia cobertas.
R$ 140 mil Casa Lot São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social,  lavanderia COB, terreno 180m2, espaço p/garagem
R$ 160 mil Bairro Diamantina, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,

lavand.cob, garagem COB,
R$ 200 mil Casas Bairro São Judas, 03 residências independentes.
R$ 200 mil Casa Vila Operária, 02 quartos, sala e copa conjugados,

cozinha, banheiro, lavand coberta, garagem 02 autos cob.
R$ 210 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

interno e exter,  garagem e lavanderia cobertos.
R$ 235 mil Casa São José II, 02 qtos, sala, cozinha, banh.social, garagem

02 autos cobertos, lavanderia, área coberta nos fundos com
cômodo e banheiro.

R$ 250 mil Casa Bairro Santa Tereza, 04 qtos (01 suíte), sala, cozinha,
banh.social, garagem e lavanderia coberta, edícula, terreno
250m2

R$ 270 mil CasaSão Judas, 03 qtos (suíte), sala, cozinha, banh.social,
garagem e lavanderia cob

R$ 320 mil Casa Nova Bairro Santa Tereza, 03 qtos (suíte), sala, cozinha,
banheiro soc,  garagem e  lavanderia cob,

R$ 380 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala, cozinha,
banheiro social, lavanderia, garagem 03 autos

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difí-
ceis e 1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o que
acontecera. E.S.M., E.S.D. E C.S.P.

DIVERSOS

• BICICLETA: vende-se,
Sandow ar 20, 18 marchas,
preta, nova pouco uso. R$
500,00. Tratar pelo fone
3558-6297

• IMPRESSORAS – COM-

PRA E VENDO: usadas
laser e jato de tinta. Tratar
pelo fone 3558-5492. Faze-
mos manutenção preventi-
va e corretiva. Técnico es-
pecializado. ÓTIMOS PRE-
ÇOS.

OPORTUNIDADES

• VAGAS DE EMPREGO:
Minas Grill está contratan-
do auxialiar de cozinha.
Tratar direto no local pinto
Ribeiro 709 com Fabíola

• CUIDADOR E ACOMPA-
NHANTE DE DOENTES NA
SANTA CASA OU RESIDÊN-
CIA, de dia ou à noite. Con-
tato WILSON 99804-4765

• ACOMPANHANTE HOSPI-

TALAR E CUIDADORA:
com experiência e referênci-
as, nos finais de semana,
Regina Miranda, tratar pelo
fone 99971-7096 zap

• CUIDADORA DE IDOSOS:
Tem ótimas referências e ex-
periência. Com mais de 10
anos neste importante traba-
lho Social e Humanitário.
Cidinha fone 99917-4260
durante a noite ou dia.

APARTAMENTO EM CAMPINAS
Aluga-se um apartamento em Campinas no Cambuí, sendo
uma suíte grande com guarda roupa, uma sala espaçosa em
L. WC social, cozinha, lavanderia, portaria virtual e vaga na
garagem com portão eletrônico. Frente para a rua Guilherme
da Silva, 2º andar, distante 3 quarteirões da Prefeitura Munici-
pal. Contato com Wander (35) 3531-1144, ou com Filipe na
Imobiliária Segurado Assessoria, fone (19) 98248-7752.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito Muni-
cipal no uso de suas atribuições legais adjudica, homologa e firma A.R.P. referen-
te ao Proc. nº 104/2024, Pregão Eletr. nº 27/2024, R.P. nº 12/2024, cujo objeto
é “Registro de Preços para contratação de empresa para locação de equipamentos
médicos (concentrador de oxigênio, aparelhos CPAP e BIPAP) para uso de paci-
entes no Município de Itamogi”, com a empresa: AIR LIQUIDE BRASIL LTDA,
CNPJ nº 00.331.788/0030-53, pelo valor global de R$ 285.912,00. Itamogi/MG
- 18/12/2024 – Ronaldo Pereira Dias- Prefeito Municipal.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Torna público o 5º Termo Aditivo
ao Contrato nº 107/2023, firmado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi e a
empresa N.J. CAETANO EMPREENDIMENTOS, CNPJ 20.168.935/0001-
99(09/12/24); 4º Termo Aditivo ao Contrato nº 21/2024, firmado entre a
Prefeitura Municipal de Itamogi e a empresa PAVIDEZ ENGENHARIA LTDA,
CNPJ 01.744.153/0001-34(03/12/24); cujo objeto é a prorrogação do prazo de
vigência do contrato original, com base no Art. 57, inciso II da Lei Federal n.º
8.666/93. Torna público o 1º Termo Aditivo ao Contrato nº 44/2024, firmado
entre a Prefeitura Municipal de Itamogi e a empresa LUMINIX TECNOLOGIA
E INOVAÇÃO LTDA, CNPJ 10.623.846/0001-31(19/12/24); cujo objeto é
aditivo qualitativo com base no art. 124, I, a, da lei nº 14.133/21. Torna público
o 2º Termo Aditivo ao Contrato nº 23/2024, firmado entre a Prefeitura
Municipal de Itamogi e a empresa NJ CAETANO EMPREENDIMENTOS
IMOBILIARIOS LTDA, CNPJ 20.168.935/0001-99(19/12/24); cujo objeto é
acréscimo do quantitativo com base no art. 65, I, a, da Lei nº 8.666/93. Itamogi/
MG - 20/12/2024 – Ronaldo Pereira Dias- Prefeito Municipal.
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Você pensa que a temporada da F1
terminou, mas não. Nos comunicados tan-
to de Sergio Perez quanto da Red Bull
nesta semana dão a entender que as par-
tes chegaram a um acordo amigável para
rescindir o contrato que o piloto mexica-
no tinha com a equipe até 2026, renova-
do no dia 04 de junho depois de duas cor-
ridas ruins de Perez que havia terminado
sem brilho o GP de Miami na 4ª posição e
bater na primeira volta em Mônaco. Mas
ao pé da letra, foi demissão.

Para evitar um quadro que se dese-
nhava semelhante ao de 2023, Christian
Horner, chefe da Red Bull, estranhamente
decidiu antecipar a renovação do contra-
to de seu piloto número 2 meio às desa-
venças que aconteciam com o pai de Max
Verstappen, Jos Verstappen, e sob a ame-
aça de uma possível saída do principal
piloto da equipe. “A renovação do contra-
to de Perez traz continuidade e estabili-
dade à equipe”, disse Horner na época.

A renovação prematura do contrato ti-
nha como objetivo dar tranquilidade ao
piloto para continuar desenvolvendo o seu
trabalho, mas teve efeito contrário. O
Perez que havia começado o ano com 4
pódios nas cinco primeiras corridas, mer-
gulhou em uma espiral negativa após o
GP de Miami ao somar apenas 49 pontos
nas 18 corridas seguintes - Verstappen
somou 301 pontos(!) no mesmo período.
Desde então seu melhor resultado foi o 6º
lugar no GP da Holanda e Perez terminou
o ano apenas na 8ª colocação e absurdos
285 pontos a menos que o campeão,
Verstappen. Isso refletiu na derrocada da
Rd Bull no Mundial de Construtores, ter-
minando atrás de McLaren e Ferrari.

Mesmo diante do fracasso, até a penúl-
tima etapa da temporada, Perez dizia com
toda a segurança que estaria no grid da
F1 em 2025 porque tinha um contrato que
lhe dava total garantia de continuar como
piloto da Red Bull. Nos bastidores, os co-
mentários são de que seu empresário,
Julian Jakobi, que trabalhou com Ayrton
Senna nos tempos da McLaren, conseguiu
um acordo em que Perez receberá salário
mesmo sem correr até 2026.

Sergio Perez de 34 anos, estreou na
F1 em 2011 e está na Red Bull desde
2021. Venceu 6 corridas (cinco pela Red
Bull), tem 3 pole positions, 39 pódios e o
vice-campeonato do ano passado con-
quistado meio que na marra mesmo dis-
pondo do melhor carro da temporada. Por
seis vezes nesta temporada ele não con-
seguiu avançar do Q1, o primeiro bloco

Perez deixa a Red Bull depois
de temporada decepcionante

por: SERGIO MAGALHÃESpor: SERGIO MAGALHÃES

da classificação. Mas nem tudo foi
vexatório em sua passagem pela Red
Bull. O piloto de Guadalajara será sem-
pre lembrado pelo grande e honesto du-
elo que travou com Lewis Hamilton na
controversa decisão de 2021, impedindo
que Hamilton aumentasse a distância
para Verstappen, o que foi determinante
para evitar que o piloto da Mercedes ti-
vesse espaço para trocar os pneus du-
rante o Safety Car. Verdade seja dita,
Verstappen deve uma parte daquela taça
ao companheiro de equipe. A outra parte
ele deve ao ex-diretor de prova, Michael
Masi, pelas decisões duvidosas no final
daquela corrida.

LAWSON SUBSTITUIRÁ
PEREZ NA RED BULL

A rescisão do contrato de Sergio Perez
teve efeito imediato e ele será substituí-
do pelo neozelandês Liam Lawson, de 22
anos, que ano passado mostrou bom
serviço ao substituir Daniel Ricciardo por
cinco corridas, e foi chamado novamen-
te a partir do GP dos Estados Unidos para
substituir o mesmo Ricciardo em definiti-
vo. Porém, vejo isso como um duro gol-
pe para Yuki Tsunoda, da equipe irmã
Racing Bulls, com muito mais tempo de
estrada e na fila à espera por uma pro-
moção. Com isso, o atual vice-campeão
da F2, Isack Hadjar, será promovido à F1
no ano que vem para ser o companheiro
de equipe de Tsunoda.

Feliz Natal a todos!

Sergio Perez no GP de Abu Dhabi. A
imagem resume o que foi a sua temporada

sergi.magalhaesQ@bol.com.br

Piloto mexicano tinha contrato até 2026, mas sua
continuidade na equipe estava cada vez mais insustentável.

Liam Lawson será o seu substituto no ano que vem.

F1

• Sábado dia 21  Estevam Nasci-
mento Júnior (Estevinho, banca de jor-
nais), Alex Silvestre de Freitas, Antonio
Carlos da Silva, Dra. Mariane Busti
Souza, Geralda Izabel Silva. Cleusa
Paula Reis. Em Caraguatatuba, César
Renato Stefani dos Santos.

• Domingo dia 22, Valquíria Apare-
cida Radi de Mello, Victor Pinheiro. Em
Ribeirão Preto, Antony Michel Santos.

Dia 23 A professora Augusta Luiza
Vara, Jair Alves.

Dia 24, Henrique Carvalhaes
Teixeira (Acqua Sport), venerável da
Loja Maçônica Fraternidade Universal,
Natália Luciana Duarte Nogueira, Már-
cia Montaldi, Romero Inez, Luiz
Fernando Lima Duarte.

Antecipamos votos de felicidades aos nossos prezados amigos,
contador JOSÉ ALBERTO DE SOUZA, aniversariante no dia 26 e a

jornalista SELMA BRAIA DE SOUZA, correspondente do Jornal do Sudoeste
em São Tomás de Aquino, que muda de idade no próximo dia 30.

Dia 25, Dr. Juarez Rezende, advo-
gado e funcionário público aposentado.
Olavo Martins Júnior, Roni Nascimen-
to,

Dia 26 José Antônio Nogueira, pro-
fessora Marina de Oliveira Furlan. A fi-
sioterapeuta Ana Lúcia Pimenta,
Rodrigo Novaes, Job Soares, Agnaldo
Carvalho (Jadlog), em Guaxupé, Alex
Stamponi.

Vandeir Benedito Naves comemora
mais um ano de vida no dia 27, e seu
filho Bruno Henrique Naves próximo dia
3 de janeiro.

Dia 27, Salete Stefani Colombarolli,
Caroline F. Simões Lorenz,  Salvina Sil-
va, Maria Itali Pereira Fossati.

ANIVERSARIANTES

FILHAS E FILHOS DA ALMA,
MANTENDE-VOS EM PAZ!

Ouvi o que vos foi dito: "Amareis aos que
vos amam e odiareis aqueles que vos odeiam.
Eu, porém, vos digo: amai os vossos inimi-
gos" (Mt, 5:43 e 44)  para ganhardes o galardão
do reino dos Céus.

Em outras palavras, Jesus nos convida à
renúncia total dos sentimentos egoísticos, ace-
nando-nos com a bênção da legítima
fraternidade.

Deu-nos o exemplo, Ele próprio, amando
os adversários do bem, de que Ele era a repre-
sentação máxima na Terra.

Esse desafio permanece há vinte séculos,
convidando-nos a reflexões profundas.

Na atualidade, quando as comodidades
confraternizam com a avareza, a deslealdade
e o suborno, amam-se as criaturas de acordo
com os interesses  que lhes dizem respeito, es-
pecialmente em relação às paixões subalter-
nas.

Não poucas vezes, ficais aturdidos ante o
mundo devorador e a retidão do comportamen-
to espírita.

Tende, porém, bom ânimo e sede fiéis à
fraternidade que deve viger entre todos, por-
que dela partem os nobres sentimentos da so-
lidariedade, da compaixão, da caridade: os
diletos filhos do amor.

Tende-vos preocupado com as diretrizes de
segurança para o futuro do nosso Movimento
e em agir com sabedoria sob a Inspiração su-
perior.

Vindes traçando as metas que devem ser
alcançadas de forma a contribuirdes em prol
do mundo melhor de amanhã. Mas não vos
tendes esquecido de que a semente do Evan-
gelho de Jesus é a perene luz guiando a Hu-
manidade ao seu destino sublime.

São dias, estes, de inquietações e de desa-
fios. As inquietações fazem parte das crises e
toda crise vivenciada abre portas ao progresso
porque amadurece os lutadores. Ao mesmo
tempo, através dos desafios, desenvolvem-se
as faculdades de discernimento para a ação
correta segundo as determinações do Mestre
incomparável.

Também Ele viveu no momento histórico
de crises internacionais, socioeconômicas, de
natureza variada, e foi graças a essas crises
que Ele aceitou o desafio de  implantar na  Ter-
ra o amor.

Observai! Jesus é a única personalidade que
exalta o amor capaz de vencer dois milênios
de lutas e transformar-se na mais eficaz

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita
A bênção da legítima

fraternidade
psicoterapia de que necessita a criatura huma-
na.

O amor, porém, de entrega total, sem os
vícios dos interesses recíprocos, das ofertas
retributivas, com o sentimento de oferta pelo
ideal da Vida Eterna.

Viveis o grandioso momento da transição
que impõe diretrizes seguras de comportamen-
to.

Porfiais, filhas e filhos da alma, não pou-
cas vezes,  com o coração destroçado, mas a
alma   aceitando  os  impositivos  do  progres-
so e vivendo o anonimato da renúncia, para
que  brilhe o  Senhor e  não  o ego individual.

É certamente o grande desafio do momen-
to servir à Causa  sem  se servir da  Casa  e da
Doutrina que ela alberga. Compreender que,
na condição de servo, a satisfação máxima é
atender às determinações do Senhor  sem  qual-
quer  queixa ou reclamação.

Aqueles que antes vieram e deixaram pe-
gadas luminosas a fim de que seguísseis estão
se preparando para o retorno a fim de avança-
rem pelas trilhas que agora traçais.

Exultai, filhas e filhos da alma, por vos
manterdes fiéis ao Cristo de Deus, muitas ve-
zes com  desagrado dos  nossos  afetos queri-
dos, daqueles  que  partilham  das nossas ale-
grias e dores, mas  não  têm  a maturidade de
compreender os sentimentos que entregais  ao
Guia e Protetor de todos nós.

Não tergiverseis nunca! Tolerância, mas
não conivência.

Fraternidade, mas, de maneira nenhuma
vulgaridade de comportamento.

Trabalho dentro do limite das forças, por-
que aquele que faz o que pode realiza o máxi-
mo.

Os vossos mentores espirituais e os vossos
amigos devotados do mais Além estamos a
postos para que os empreendimentos liberta-
dores sejam abençoados pelo Senhor e pos-
sam tornar-se realidade na construção da Era
da fraternidade legítima.

Os Espíritos-espíritas, que estamos con-
vosco, prosseguiremos na santa  lide  de edi-
ficar o reino dos Céus em cada coração,  a fim
de  que  se  expanda por toda a Terra, embora
a dimensão do  tempo que  se lhe faça neces-
sária.

Jesus triunfará sem qualquer restrição, pois
Ele é o Caminho para a Verdade e para a Vida.

Que Ele a todos nos abençoe e nos guarde
na sua dúlcida paz, são os votos do servidor
humílimo e paternal de sempre. Muita Paz!

BEZERRA DE MENEZES
Psicofonia de Divaldo Pereira Franco

Bezerra de Menezes
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Por Ralph Diniz

O vereador José Luiz
das Graças, presidente da
Câmara Municipal de São
Sebastião do Paraíso,
conclui sua gestão à fren-
te do Legislativo no pró-
ximo dia 31, após dois
anos de mandato. Em en-
trevista, ele avalia sua
gestão como positiva,
destacando o clima de
união entre os vereadores
e o diálogo constante com
o Executivo.

“Prevaleceu a demo-
cracia nos debates, o bom
senso e o diálogo”, afir-
ma José Luiz. Para ele,
manter a Câmara unida é
o grande marco de sua
gestão. “Conseguimos
votar todos os projetos
relevantes para o desen-
volvimento da cidade
nesses dois anos. Isso só
é possível porque os ve-
readores estão determina-

José Luiz encerra gestão na Câmara com
balanço positivo e destaca democracia e diálogo

Presidente da Câmara Paraíso entrega a liderança destacando união no Legislativo e alinhamento com o Executivo

dos a fazer o melhor para
o povo paraisense”, res-
salta.

Entre os pontos que
marcam sua presidência,
o vereador destaca o ali-
nhamento entre Legisla-
tivo e Executivo. Segun-
do ele, essa postura é es-
sencial para garantir
avanços para a cidade. “O
compromisso de fazer
política para o povo e a
postura do Executivo são
fundamentais para esse
alinhamento, que perma-
nece durante os quatro
anos”, explica.

Ainda assim, José Luiz
afirma que as discussões
nunca são negligencia-
das. “Embates, não te-
mos. Mas debates e diá-
logos são constantes. So-
mos dez vereadores com
ideias diferentes, mas
sempre recusamos os em-
bates, optando por cons-
truir bons debates que nos

permitem votar as melho-
res propostas para a cida-
de”, diz.

Questionado sobre crí-
ticas recebidas durante o
período, como as acusa-
ções de que os vereado-
res estariam “nas mãos do
prefeito,” José Luiz é ca-
tegórico ao negar a afir-
mação. “Nunca houve
isso. O que há é uma Câ-
mara que vota matérias de
interesse da população. O

prefeito prioriza fazer o
que é necessário, execu-
tando o orçamento que
aprovamos e fiscaliza-
mos. Fazer o certo é obri-
gação, e é isso que bus-
camos fazer todos os
dias”.

Sobre o futuro, José
Luiz diz que entrega a
Câmara organizada e pre-

parada para dar sequência
aos projetos em anda-
mento. Ele destaca o pla-
no de contratação como
uma das bases para o for-
talecimento do Legisla-
tivo. “A Casa está pronta
para inovar e aprimorar
os trabalhos legislativos,
o que é essencial para um
parlamento municipal
forte e independente”,
afirma.

Quanto ao próximo
presidente, o vereador de-
monstra confiança na con-
tinuidade do trabalho.
“Acredito que ele seguirá
os passos dos últimos lí-
deres, como Morais, Li-
sandro e eu. Estamos con-
versando e, caso eu não
seja o escolhido agora,
quem sabe em uma próxi-
ma oportunidade”, diz.

A eleição para a nova
presidência está marcada
para o dia 1º de janeiro de
2025. Até lá, José Luiz
avalia que as articulações
ainda avançam. “As con-
versas estão acontecendo,
e muita coisa pode mudar
até lá”, conclui o verea-
dor que parte para o seu
quarto mandato no Legis-
lativo.

Vereador José Luiz das Graças, presidente da Câmara Municipal

Reprodução
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de Oliveira Ferreira. Ita-
mogi, Rogério Antonio
Campagnoli da Silva e
Claudinei Alencar Russo, e
Jacui, Maria Conceição
dos Reis Pereira (Di Pro-
fessora) e Veber Lucas de
Oliveira, Dr. Veber. De
igual forma foram diplo-
mados candidatos eleitos
às câmaras municipais dos

A Justiça Eleitoral da
260.ª Zona de São Sebas-
tião do Paraíso, procedeu
na noite de 18 dezembro a
diplomação de candidatos
a prefeito, vice-prefeito e
vereadores eleitos no plei-
to de outubro para os mu-
nicípios de São Sebastião
do Paraíso, São Tomás de
Aquino, Itamogi e Jacui.

A solenidade, no Teatro
ACISSP, foi conduzida
pela juíza eleitoral, Elisan-
dra Alice dos Santos. Den-
tre autoridades também es-
tiveram presentes o promo-
tor eleitoral, Emílio Carlos
Walter, o chefe do Cartó-
rio Eleitoral, Danilo Bor-
ges, o delegado Tiago
Bordini, titular da 41.ª De-
legacia Regional de Polícia
Civil. O capitão Prata re-
presentou a Polícia Militar.

Ela destacou a impor-
tância do processo demo-
crático, e o compromisso
que os eleitos assumem
com a população. Teceu
elogios ao trabalho desen-
volvido pelo Cartório Elei-
toral na pessoa de seu res-
ponsável, Danilo Borges,
pela organização e condu-
ção dos trabalhos no trans-
correr do pleito. “Este é um
momento solene, em que
reconhecemos o resultado
das urnas e reforçamos a
confiança depositada pelos
eleitores. Cabe aos diplo-
mados honrar a responsabi-
lidade de representar os in-
teresses de seus muníci-
pes”, afirmou a juíza.

“É um fechamento de
ciclo”, disse Danilo Borges
ao tecer comentários sobre
atividades do Cartório, que
passa pelo atendimento de

Justiça Eleitoral realiza diplomação de eleitos
em Paraíso, São Tomás, Itamogi e Jacuí

eleitores, processo de re-
gistro de candidaturas, pe-
ríodo de propaganda, pre-
paração para a eleição,
prestação de contas, e que
culmina com a diplomação
dos eleitos, pautando pelo
princípio democrático. “A
democracia em si, que ain-
da para nós é o melhor jei-
to de viver, de se escolher

os nossos representantes,
de se ter o lugar de fala,
opinião, de debate”, salien-
tou.

Foram diplomados os
candidatos eleitos de São
Sebastião do Paraíso, Mar-
celo de Morais e Daniel
Tales Oliveira. De São To-
más de Aquino, Daniel
Ferreira da Silva e Juliano

referidos municípios que
integram a 260.ª Zona Elei-
toral de São Sebastião do
Paraíso.

Marcelo Morais agrade-
ceu pelo apoio da popula-
ção e a votação recebida.
“Nós iremos pegar uma ci-
dade em 1º de janeiro infi-
nitamente melhor do que
pegamos em 1º de janeiro
de 2021 e vamos entregar
uma cidade em janeiro de
2029 muito melhor do que
estamos pegando agora,
podem ter certeza disso”,
afirmou.

Ressaltou a união de es-
forços com a Câmara Mu-
nicipal para construir uma
cidade mais próspera para
todos. “Vocês não irão en-
contrar um prefeito e vice
dispostos a brigar, nós ape-
nas queremos ajudar essa
cidade a crescer, e crescer
bem. Deus nos deu a opor-
tunidade de fazer a diferen-
ça na vida das pessoas,
como fizemos com a popu-

Nelson Duarte lação de Guardinha, Ter-
mópolis e daqui de Paraíso,
seja com um ato mínimo,
como a pavimentação de
uma rua, ao ato máximo,
que foi a pavimentação de
duas estradas: Guardinha, de
13 km, e do Condomínio
Cachoeira, de três quilôme-
tros”, pontuou.

A solenidade de posse
em São Sebastião do Para-
íso será no dia 1.º de janei-
ro às 18h00 no Plenário da
Câmara Municipal.

Vereadores eleitos para
mandato de 2025 a 2028
em Paraíso: Antonio César
Picirilo, Daiane Jesus de
Oliveira Andrade, José
Luiz das Graças, Juliano
Carlos Reis, Laís Pimenta
de Carvalho Sacoda,
Lisandro José Monteiro,
Luiz Benedito de Paula,
Marcos Antonio Vitorino,
Maria Aparecida Cerize
Ramos, Paulo César de
Souza, Roney Waldemar
de Oliveira Vilaça.

Otail Ferreira
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Por Ralph Diniz

O Instituto de Ciência,
Tecnologia e Inovação (IC
TIN) da Universidade Fede-
ral de Lavras (UFLA), cam-
pus São Sebastião do Paraí-
so, consolida-se como refe-
rência em educação, pesqui-
sa e inovação ao longo de
2024. As informações são da
coordenação do instituto, que
destaca uma série de realiza-
ções em áreas estratégicas,
reforçando o impacto do cam-
pus na comunidade e no ce-
nário acadêmico nacional.

Na educação, o curso de
Bacharelado Interdisciplinar
em Ciência, Tecnologia e Ino-
vação (BICT) obtém a nota
máxima (5) na avaliação do

UFLA Paraíso: educação,
pesquisa e inovação marcam 2024

Campus celebra avanços acadêmicos, tecnológicos e sociais em sua retrospectiva anual

INEP/MEC, destacando-se
pela excelência acadêmica e
pela dedicação de sua equipe.
“Esse resultado é fruto de um
trabalho comprometido com a
formação de qualidade para
nossos estudantes”, afirma a
coordenação. O ano também
marca a implementação do
Programa de Mentoria Acadê-
mica, que oferece suporte aca-
dêmico e orientação profissi-
onal aos alunos. A primeira
aluna do BICT conclui a gra-
duação em 2024, abrindo ca-
minho para novos ciclos
formativos nos cursos de En-
genharia de Produção, Enge-
nharia de Software e Enge-
nharia Elétrica.

Na pesquisa, o ICTIN li-
dera 11 projetos científicos

que captam mais de R$ 3 mi-
lhões em recursos. “Esses
projetos, financiados por
agências como a FAPEMIG e
empresas parceiras, reafir-
mam o compromisso do cam-
pus com a inovação tecnoló-
gica”, destaca a equipe. Publi-
cações de impacto em revis-
tas científicas internacionais
e a participação de docentes
em programas de pós-gradu-
ação de universidades reno-
madas, como UFMG, UNI
CAMP e UFLA, são outros
destaques do ano.

O campus também se des-
taca como um polo de inova-
ção ao inaugurar o Parque
Tecnológico dos Ipês (Ipê
Tech), que já atrai empresas
e fortalece parcerias acadêmi-

cas e comerciais. “O IpêTech
é um marco para a região e
para o ICTIN, consolidando
nosso campus como um
ecossistema de desenvolvi-
mento tecnológico”, informa
a coordenação. Entre as ini-
ciativas de destaque, a startup
Z-Coffee Connection, forma-
da por alunos e docentes, con-
quista o primeiro lugar no
programa Avança Café, rece-
bendo um investimento de R$
20 mil para desenvolvimento.

No campo da extensão, o
ICTIN promove 31 eventos
técnico-científicos e culturais,
que fortalecem a integração
entre o campus e a comuni-
dade local. A Corrida do Tra-
balhador, a Feira de Profis-
sões e a XIII Exposição Na-

Equipe do campus da UFLA em Paraíso celebra ano de conquistas para a instituição

cional de Orquídeas de São
Sebastião do Paraíso estão
entre os eventos realizados.
Além disso, iniciativas como
o I Encontro EDI (Equidade,
Diversidade e Inclusão) e a
participação no Parlamento
Jovem reforçam o compro-
misso social do instituto.

O campus também dá pas-
sos importantes em sustenta-
bilidade, organizando o Con-
gresso Unificado UFLA para
debater mudanças climáticas
e promovendo o 3º Recitech,
que incentiva a reciclagem de
resíduos eletrônicos. “Essas
iniciativas reafirmam nosso
compromisso com a conscien-
tização ambiental e o desen-
volvimento sustentável”, de-
clara a coordenação.

Visando ampliar as opor-
tunidades acadêmicas, o
ICTIN promove visitas técni-
cas a empresas como a UNIFI
e eventos como o “Café com
Produção”. A parceria com o
EducationUSA traz informa-
ções valiosas sobre estudos no
exterior, incentivando a
internacionalização dos estu-
dantes.

“Os avanços alcançados em
2024 refletem nosso compro-
misso com a formação de pro-
fissionais qualificados, a gera-
ção de conhecimento e a pro-
moção de impacto social. Con-
tinuaremos trabalhando para
contribuir com o desenvolvi-
mento sustentável de Minas
Gerais e do Brasil”, conclui a
coordenação do instituto.

Divulgação
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A Cantieri promoveu, en-
tre os dias 16 e 20 de dezem-
bro, a 14ª edição da Semana
Interna de Prevenção de Aci-
dentes no Trabalho (Sipat)
2024, com o tema "Abra as
portas para a segurança. Você
é a chave". Realizado na sede
da empresa em São Sebastião
do Paraíso, o evento reuniu
colaboradores das unidades
de pedreira e britadora, con-
creto usinado e pré-moldados
para uma semana de aprendi-
zado e conscientização volta-
da à saúde e segurança no
ambiente profissional.

Coordenada pelos técnicos
de segurança do trabalho
Tiago Neves e José Arnaldo
Nascimento Filho, a Sipat

Cantieri realiza 14.ª SIPAT e destaca a
importância da segurança no trabalho

teve como objetivo fortalecer
a cultura de prevenção e ca-
pacitar os trabalhadores para
lidar com situações de risco,
promovendo um ambiente
mais seguro e saudável.

A programação incluiu pa-
lestras com especialistas
renomados: 16/12 (segunda-
feira): Roney Vilaça, pós-gra-
duado em Segurança Pública
e ex-examinador do Detran,
abriu o evento com o tema
"Trânsito Seguro e Direção
Defensiva", destacando práti-
cas para evitar acidentes nas
vias.

Dias 17 e 18/12 (terça e
quarta-feira): O tenente
Wesley Antônio, da Polícia
Militar de Minas Gerais, mi-

nistrou um treinamento bási-
co de primeiros socorros
(APH), abordando procedi-
mentos essenciais em emer-
gências.

No dia 19/12 (quinta-feira):
Alice de Carvalho, da Solução
do Trabalho, apresentou um
treinamento prático sobre
Equipamentos de Proteção In-
dividual (EPIs), reforçando a
importância do uso correto dos
equipamentos.

E encerrando, no dia 20/
12 (sexta-feira): A mentora de
oratória Fernanda Melo en-
cerrou a semana com a pales-
tra "Comunicação", mostran-
do como a assertividade e a
clareza na troca de informa-
ções podem contribuir para

ça tem um motivo maior: os
sorrisos que esperam por você
em casa", e "Por você e por
quem te ama, a segurança
sempre vale a pena."

O evento também contou
com sorteio de brindes, incen-
tivando a participação ativa
dos trabalhadores e reforçan-
do o clima de engajamento e
união.

Para a Cantieri, a seguran-
ça é prioridade, e ações como
a Sipat reafirmam o compro-
misso da empresa com o bem-
estar e a qualidade de vida de
seus colaboradores, garantin-
do que todos voltem para casa
em segurança ao final de cada
jornada.

(por Paulo Delfante)

Reprodução

A primeira etapa da criação do
Código de Obras e Edificações de
Monte Santo de Minas foi con-
cluída nesta primeira quinzena de
dezembro. A iniciativa, apoiada
pelo Sebrae Minas, é um impor-
tante passo para a modernização
da legislação referente aos proces-
sos de licenciamento da Constru-
ção Civil no município e para im-
pulsionar novos empreendimen-
tos na cidade.

Ao longo de quatro meses,
o Sebrae Minas promoveu 13
encontros para orientações téc-
nicas e construção conjunta do
Código. O arquiteto e urbanis-
ta, mestre em Urbanismo e dou-
torando pela PUC Campinas
Eduardo Marconi foi o consul-

Monte Santo de Minas conclui primeira etapa
do Código de Obras com apoio do Sebrae Minas

tor contratado pelo Sebrae para
esta iniciativa. "A metodologia
aplicada busca reduzir o tempo
de tramitação dos processos de
aprovação, com mais agilidade
nas emissões dos alvarás de
construção, além de promover
a transformação digital dos pro-
cessos de licenciamento das
construções", explica.

A analista do Sebrae Minas
Lucilene Pessoni frisa que a
entidade é uma aliada no forne-
cimento de consultorias especi-
alizadas, capacitações e ferra-
mentas que auxiliam as prefei-
turas em projetos estruturantes.
"O Código de Obras vai gerar
edificações mais seguras e uma
organização urbana eficiente

por parte da Prefeitura, promo-
vendo ainda mais o desenvolvi-
mento da cidade", reforça.

SEGURANÇA
E EFICIÊNCIA

Nesta primeira etapa do pro-
jeto, foram estabelecidas as di-
retrizes fundamentais para ga-
rantir a segurança das constru-
ções e o pleno desenvolvimen-
to urbano local. O diretor de
Desenvolvimento Econômico
de Monte Santo de Minas, José
Paulo Pereira Lima, afirma que
este é um momento histórico
para o município. "É a primeira
vez que a cidade terá um docu-
mento estruturado que regula-
menta as normas para constru-
ções, reformas e regularizações.

Projeto tem o objetivo de criar diretrizes para promover a segurança, organização e modernização de futuras construções no município
Isso traz clareza, eficiência e
segurança, principalmente, com
o suporte técnico e estratégico
do Sebrae", comenta.

O diretor ainda explica que
a ausência de diretrizes claras
pode dificultar a gestão do es-
paço urbano, ocasionar irregu-
laridades e comprometer a qua-
lidade de vida da população. O
Código de Obras e Edificações
de Monte Santo de Minas tam-
bém oferece mais previsibili-
dade e transparência tanto para
os cidadãos quanto para inves-
tidores, facilitando a aprovação
de projetos e promovendo um
ambiente favorável ao desen-
volvimento econômico.

(Por Thiago Carvalho (Stark)

Reprodução

um ambiente mais seguro.
O encerramento foi marca-

do por um momento emocio-
nante: um vídeo com depoi-

mentos de filhos dos colabo-
radores, destacando o valor da
segurança com frases como:
"Todo esforço pela seguran-
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O final de ano da Acade-
mia Paraisense de Cultura
(APC) foi marcado por signi-
ficativos eventos, evidenci-
ando uma gestão compro-
metida com o seu lema:
"Histórias e Tradições".

No dia 20/11, diversas ho-
menagens, leituras e apre-
sentações artísticas alusivas
ao Dia Nacional de Zumbi e
da Consciência Negra provo-
caram emoção atrelada a
reflexões necessárias acer-
ca de todo o legado da po-
pulação negra que constitui
o nosso povo brasileiro. A
mestre de cerimônias, Edyna
Maldi Borges, conduziu o
evento com maestria. Os
acadêmicos Alexandre Ca-
vallero, Maria Rita Preto
Miranda, Rodrigo Souza, Tâ-
nia Vasconcelos, Dalila
Cruvinel, Tullio Costa e An-
dré Luiz Cruvinel emociona-
ram o público presente com
sua participação valorosa. O
Coral Santa Paula Frassi-
netti, regido pelo também
acadêmico Clarindo Ana-
cleto de Pádua, abrilhantou
a noite.

Outra celebração memo-
rável, O Recital Franz Liszt,
dedicado à acadêmica Mi-
riam Mantovani Lauria, ocor-
rido em 27/11, emocionou,
sobremaneira, acadêmicos e
convidados que tiveram a
oportunidade de desfrutar
um verdadeiro banquete
musical. Foi conduzido pela
irmã de alma Maria Ofélia
Tubaldini,  a qual, antes de
cada número, teceu explica-
ções e comentários para
contextualizar as apresenta-
ções e permitir maior apreci-
ação do público. O recital
contou com exímias interpre-
tações de: Miriam Lauria,
Maria Ofélia Tubaldini, Lauro
Soares, Tullio Costa, Maurilio
Soares e do Dr. Joel de
Pádua. O coral Maestro Lu-
cas Bertucca Filho, integra-
do por acadêmicos,  encer-
rou o evento, cantando uma
linda música em tributo a
Franz  Liszt, compositor, pi-
anista, maestro, professor
e terc iár io  f ranc iscano
húngaro do século XIX, o

APC      ACONT
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APC      ACONTECE

grande homenageado da
noite.

Em dezembro, no dia 6,
o professor e acadêmico
Tullio Costa presenteou o
público da APC com o "Re-
cital de Fim de Ano": uma
celebração de música e ta-
lento apresentado pelos alu-
nos do referido mestre, caro
irmão de alma. Foi uma noi-
te repleta de melodias, con-
quistas e momentos especi-
ais.

No dia 10/12, a APC pro-
moveu o IV Encontro de Co-
rais "Músicas que encan-
tam!", na Igreja Matriz de
Nossa Senhora da Abadia,
coordenado pela acadêmica
Maria Rita Preto Miranda e
apresentado pela acadêmica
Marília Neves. O ensejo pos-
sibilitou a reunião de artistas
e pessoas que reconhecem
a música como expressão da
beleza, uma forma de conta-
to com Deus  e com o próxi-
mo. Apresentaram-se os se-
guintes Corais: Catequese
em Canto, Cantores de Ce-
cília, São José, Santa Paula

Frassinetti, Mãos que Can-
tam, Jesus, Maria e José,
Renascer, Alto Astral e o
Coral Maestro Lucas Bertuc-
ca Filho. Foi uma cerimônia
ecumênica, de alegria,
fraternidade, amor e união.

Para encerrar o ano, na
noite do dia 11/12, aconteceu
o jantar de confraternização
da APC,momento de agra-
decimento pelos feitos con-
cretizados, pelas trocas
enriquecedoras, pela difusão
da arte, cultura, história, pe-
las amizades consolidadas.
Houve apresentações artís-
ticas executadas por irmãos
de alma, uma celebração de
Natal e participação especi-
al do Coral Maestro Lucas
Bertucca Filho. Na ocasião,
o presidente André Luiz
Mirhib Cruvinel manifestou
seu júbilo pelas ações reali-
zadas por toda a Família
APC, expressou profunda
gratidão aos acadêmicos,
desejando a todos um Natal
abençoado e um Ano Novo
repleto de paz, saúde e con-
quistas verdadeiras.
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Com o Novo Ensino
Médio, novos conteúdos
foram inseridos na grade
curricular. Uma novidade
desde 2022, é o Itinerário
Tecnologia e Inovação, o
qual aborda temáticas asso-
ciadas a três eixos: Tecno-
logias Digitais da Informa-
ção e Comunicação, Cultu-
ra Digital e o Pensamento
Computacional. Com isso,
o objetivo geral deste con-
teúdo no 2º ano do Ensino
Médio, ministrado pela pro-
fessora Larissa Bárbara, na
Escola Estadual Benedito
Ferreira Calafiori - Ditão,
em São Sebastião do Paraí-
so, é desenvolver uma
tecnologia que impacte a
vida a fim de usá-la como
caminho para a resolução
de problemas.

E assim fez o estudante
Leonardo Prado, que con-
cluiu o 2º ano, e apresentou
neste final de bimestre o seu
projeto de Tecnologia e Ino-
vação relacionado à robó-
tica: Regador Automático.
Utilizando do sistema de
programação. Léo criou o
regador com peças especí-
ficas para o desenvolvimen-
to do conteúdo.

O estudante ao apresen-
tar seu projeto explicou
para os colegas que o itine-
rário despertou a curiosida-
de sobre programação,
robótica, arduínos e afins,
trazendo diversas possibili-
dades e oportunidades para
a sua vida. Com o auxílio
da professora Larissa, Leo-
nardo iniciou os estudos e
desenvolveu diversos pro-

Estudante da rede estadual de ensino em Paraíso
desenvolve projeto “Regador Automático”

Leonardo Prado desenvolve projeto de robótica dentro do Itinerário Tecnologia e Inovação na Escola Benedito Ferreira Calafiori (Ditão)

jetos, como carrinhos-ro-
bôs, robôs, jogos digitais,
aplicativo para deficientes
visuais e o regador, que até
então é um dos trabalhos
mais especiais.

O regador é programado
para regar a planta em ho-
rários determinados por
Leonardo, a partir da análi-
se da umidade do solo atra-
vés de um sensor especi-
alizado à essa função: se o
solo apresenta-se seco, ha-
verá irrigação; se o solo
apresenta-se úmido, a irri-
gação não acontecerá, até o
próximo horário estipulado.
Além do mais, o projeto
conta com um aplicativo, o
qual mostra a previsão do
tempo diariamente, quantas
vezes a planta foi regada,
porcentagem de umidade
do solo e gráficos para o
acompanhamento.

Questionado pelos cole-
gas, Leonardo explicou
que, para o desenvolvimen-
to do regador, ele estudou a
fisiologia vegetal para en-
tender a necessidade de
água da planta escolhida,
associando a previsão do
tempo e assim, programar
para que a irrigação acon-
tecesse de forma exitosa.
Dessa forma, o estudante
conseguiu ter bons resulta-
dos a partir do estudo inter-
disciplinar de Biologia, Ge-
ografia e Tecnologia e Ino-
vação. Atualmente, o rega-
dor automático favorece a
plantação de cebolinhas que
há em sua residência, mas
Leonardo pretende expan-
dir seu projeto e o aprimo-

Apresentação do estudante Leonardo Prado
do 2º ano do Ensino Médio da escola DitãoApresentação do estudante Leonardo Prado do 2º ano do

Ensino Médio da escola Ditão e a professora Larissa Bárbara

Leonardo e o projeto Carrinho-Robô

Apresentação do Regador Automático

FOTOS: Reprodução

ra sempre, a partir de novas
análises.

A professora Larissa Bár-
bara demonstrou-se muito
contente e realizada com o
desenvolvimento do estu-

dante e o parabeniza, dizen-
do que "houve grande enga-
jamento e curiosidade dos
outros colegas, além da ad-
miração por Leonardo, pelo
seu esforço e dedicação".
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Por Ralph Diniz

O barulho ensurdecedor
de motos e músicas em vo-
lume excessivo no comple-
xo de lazer do bairro San
Genaro, em São Sebastião
do Paraíso, tem sido motivo
de constantes reclamações
por parte de moradores. O
problema, que se arrasta há
meses, ganhou força nova-
mente nesta semana após
novas denúncias em redes
sociais.

Moradores pedem solução para barulho
e desordem no complexo do San Genaro

Problemas recorrentes com motos e música alta na área de lazer tiram o sossego de famílias no bairro

Populares relataram que as
madrugadas de quarta a do-
mingo são marcadas por desor-
dem, motos com escapamen-
tos adulterados e músicas de
teor impróprio tocadas em alto
volume. “É impossível dormir.
A partir das quatro da manhã,
parece que vivemos em um
lugar sem lei. Minha mãe, que
é idosa, não consegue descan-
sar,” lamentou um morador.

Outra pessoa afirmou que
a situação ultrapassou os limi-
tes do tolerável: “Não quere-

mos estragar a diversão de nin-
guém, mas existe um limite. Já
denunciei várias vezes e, quan-
do a polícia vem, o barulho
para no momento, mas logo
depois volta ainda pior.”

“Minha avó é uma senho-
ra de 89 anos. Está acamada e
tem dificuldades para dormir.
E quando ela finalmente con-
segue, esses arruaceiros a
acordam com o barulho infer-
nal das motos. Até quando nós
vamos ter que aguentar isso?
Será que teremos que partir

para a justiça com as próprias
mãos”, desabafou um mora-
dor do bairro.

Procurado pela reporta-
gem do Jornal do Sudoeste,
o vereador Juliano Reis
(Biju), que tem atuado contra
a baderna no bairro, comen-
tou sobre o cenário preocu-
pante e as reclamações rece-
bidas. “Os moradores estão
sofrendo. Já enviei relatos,
vídeos e documentos ao Mi-
nistério Público e às autorida-
des competentes para que to-

mem providências. Não é jus-
to que um espaço criado para
promover esporte e lazer seja
associado à desordem e ao
desrespeito”.

Os relatos incluem ainda
que jovens utilizam o local
para consumo de drogas e be-
bidas alcoólicas, expondo a se-
gurança de moradores e
frequentadores. Além disso, há
reclamações sobre pipas com
linhas cortantes e obstruções
de calçadas, tornando a situa-
ção ainda mais perigosa.

Moradores e o vereador
pedem uma ação coordena-
da entre a Prefeitura, a Polí-
cia Militar e o Ministério
Público para devolver ao
complexo sua proposta ori-
ginal: “ser um ambiente se-
guro e propício para o con-
vívio familiar”. Até o mo-
mento, no entanto, a insatis-
fação e o sentimento de
abandono permanecem, se-
gundo o vereador, já que ne-
nhuma das autoridades con-
seguiu resolver o problema.

 Já passou de seis anos que moradores estiveram na Câmara Municipal
pedindo ajuda para instalar energia elétrica no Loteamento Recanto Feliz

Arquivo/2018Sebastião Tadeu Ribeiro

Passados mais de 18 anos,
ainda não será neste Natal de
2024 que dezenas de morado-
res do loteamento rural “Recan-
to Feliz” terão energia elétrica
instalada em seus lares. Por este
lamentável e inaceitável fato, o
Jornal do Sudoeste entrou em
contato com a senhora Nazaré
e Rafaela, legítimas represen-
tantes indicadas para represen-
tar e reivindicar melhorias na
infraestrutura, saneamento bási-
co e demais itens necessários
para o bem star dos moradores
do referido loteamento.

As duas representantes in-
formaram que receberam atra-
vés do vereador Lisandro
Monteiro, da Câmara Municipal

Loteamento Recanto Feliz: mais
de 18 natais sem energia elétrica

de São Sebastião do Paraíso,
uma cópia de referência da
Cemig de n° 4064830152 / NS
1218067421, em 11 deste mês
de dezembro, “análise de pro-
jeto e documentos para incorpo-
ração de redes, que foi enviado
a empresa “Modelo Agropecu-
ária e Imobiliária Ltda., propri-
etária da área do Loteamento
Recanto Feliz.

Nele a Cemig informa que a
solicitação de análise de proje-
to e documentos para incorpo-
ração de redes para o endereço
ALAMEDA DOS JATOBAS
9999 CX AREA RURAL 37950
- 000 São Sebastião do Paraíso,
MG, instalação 3015689227,
protocolo 4064830152, apre-
sentada pela empreiteira, foi
executada. O dossiê está em

conformidade com os critérios
e padrões técnicos especificados
nos procedimentos do programa
de obras PART e nas normas da
Cemig e está aprovado”

A Cemig solicitou a Mode-
lo Agropecuária Ltda. entrar em
contato com a empreiteira con-
tratada para instalar postea-
mento, incorporação de redes de
fiação e transformadores, para
assinatura do acerto financeiro
e demais providências. Então,
se estiver tudo dentro dos con-
formes, agora precisa mesmo é
iniciar o mais rápido possível a
instalação de energia elétrica
para beneficiar os moradores do
Recanto Feliz que esperam an-
siosamente por este necessário
serviço, acreditem se quiserem,
por mais de 18 anos.
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Chopani Choperia celebrou com muita alegria na quarta-feira,
18, seus 33 anos de atividades. E que festa incrível foi essa!

Houve sorteios de brindes especiais para seus clientes, o
tradicional e inconfundível chope gelado que não pode faltar, e,
acima de tudo, momentos inesquecíveis de celebração.

“Agradecemos de coração, caada um de vocês que fazem parte
dessa história. É graças à confiança, amizade e carinho de nossos
clientes que chegamos até aqui. Vocês são o verdadeiro motivo
do nosso sucesso. Seguiremos brindando juntos, muitas outras
décadas de histórias, sabores e momentos únicos”!

Com gratidão / EQUIPE CHOPANI

CHOPANI COMEMORA 33 ANOS
Agradecimento

Especial

FOTOS: Willian Jackson


